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A veces nuestros clientes nos vuelven locos…  
 
Por un lado, los dueños de mascotas, perros y gatos, nos piden continuamente por opciones 
que eviten o impidan la reproducción de sus perritas y gatitas… y tienen razón, porque, por 
un lado, tenemos los embarazos y partos no deseados, que solo nos acarrean problemas, si 
nos descuidamos con una pareja de gatos o perros podemos tener más de 500 animales en 
tan solo dos años…; el desgaste de nuestras mascotas en los momentos de luna o celo, 
donde dejan de comer, y pasan largas horas de vigilia esperando montar o ser montados, 
adelgazándose, y hasta sufriendo de amor; el adelgazamiento y cansancio de nuestras 
perras y gatas en la lactación; el costo y las molestias de mantener los cachorros con los 
cuales las más de las veces no sé lo que hacer y terminamos regalándolos…; además de la 
posibilidad de adquirir enfermedades venéreas, tan comunes en Nicaragua y tan difíciles de 
tratar en nuestras mascotas… 
 
La indicación que nosotros orientamos siempre, es, que, si no quieren pasar por estos 
problemas, que organicen y planifiquen la castración de sus hembras, es decir, la 
extirpación de los ovarios, con lo que nunca mas tendrán problemas y, además, de acuerdo 
a los datos de estudios científicos, les prolongamos la vida a nuestras mascotas. 
 
Pero jamás de los jamaces, administren anticonceptivos a sus perras o gatas, porque los 
progestágenos, como la progesterona o medroxiprogesterona, usados en medicina 
veterinaria, son dosis tan grandes de hormonas, que claro que evitan la preñez, pero 
también causan cáncer de mama, metritis, piómetra, cervicitis, vulvo vaginitis y otros 
cuadros patológicos que comprometen la vida de nuestras consentidas… 
 
Por otro lado, tenemos a los dueños de vacas, cabras, ovejas y cerdas, que nos piden mas 
preñez, estos, al contrario que los dueños de mascotas, ansían mayor preñez en sus 
hembras para mejorar su producción…  
 
Y estos, muchas veces, piensan que la mera inseminación o transferencia de embriones 
aumentará su producción, equivocándose, porque ningún método artificial mejorará los 
resultados de la monta natural, y su reproducción va a incrementar, no al hacer 
sincronización, no al hacer inseminación o transferencia embrionaria, sino el día que decida 
incrementar y mejorar la alimentación en calidad y no cantidad… 
 
La salud y la reproducción entran por la boca, un animal bien alimentado y en buena 
condición corporal, con el peso y desarrollo adecuado, siempre se va a preñar… 
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Por otra parte, los protocolos de sincronización que se usan, por un lado, provocan muchas 
veces desórdenes hormonales que atentan contra la salud reproductiva de las hembras, y 
los dispositivos que se colocan en el cérvix, son después de todo cuerpos extraños que 
pueden provocar infección o inflamación, echando por tierra nuestro éxito en la 
inseminación… 
 
Un buen programa de alimentación, tanto en cantidad como calidad, tiene como resultado 
siempre un ¡¡¡gran porcentaje de preñez en nuestras hembras!!! 
 
Unos por mas y otros por nada, como dije, ¡¡¡a veces nos enloquecen!!! 
 
Pero, estamos para servirlos, porque después de todo, ¡¡¡los animales nos importan!!! 
 
 
 
 
 


